



いかるぎ館に物置新設

頼成自治会総会開く

平成二十二年度の頼成自治会総会が、二月十一日いかるぎ館において開催され、議長に八田嵩さんを選出したあとと議事に入り、いかるぎ館物置設置二百万円などを盛り込んだ総額九百六十万円余(自治会・振興会予算の合算額)の今年度予算案が全会一致で可決されました。

また建設中の砺波東バイパスの開通式が三月二十七日に行われることが報告されました。引き続き宮委員会の総会が行われ、祭礼祭事費二十二万円余を主とする総額百二十一万円の予算案が可決されました。

終了後、和やかに直会が催され、情報交換や四方山の話に花が咲きました。

◆各行事の当番

御忌 善導常会

三月十四日

尼講 正覚常会

六月十三日

お盆前宮掃除 上村各常会

◆主な役員

林神社氏子総代

林建二 八田了一

林茂之

頼成自治会委員長

林建二

副委員長

開田睦秋

庶務

会計

文化部長

体育部長

生活環境部長

いかるぎ館防火管理責任者

常任委員

林正 八田俊伸

開田哲弘

小森兼重

山清一明

山崎悦男

林繁 高島尚志

林繁 高島尚志

林繁 高島尚志



つるし飾りの雛は、江戸時代から伊豆稲取地方に伝わった風習です。もともとは長女の初節句に、無病息災、良縁を祈願して、雛壇の両脇に飾ったのがはじまりでした。子供が成長し七歳になると新年のどんど焼きに焚きあげたので、古いものはあまり残っていません。現代では、手芸のひとつとして見直され、桃(長寿のしるし)、猿(魔除け)、三角(葉袋・香袋)を基本として五十種ほどの細工があります。これらを五列の赤糸に各十一個つるし、対で製作することにより百十の細工がつるされたものが基本型とされています。直径三十センチのさげ輪に百七十センチの長さで吊るしますが、縁起物であるため細工の数も長さも全て奇数にします。

制作と解説 武部疏子 (正覚)

季節のうた 逢う人の異口同音に彼岸寒

故坂東子とい句集「柿の花」より

彼岸寒(ひがんざむ) 彼岸の頃、木の芽が出始めた頃の寒さ



春近し 幸せ招く吊し雛

- 林純次 林久 八田隆友 林久仁彦 八田昭夫
- 監事 林秀治 齋藤一夫 林由治
- 常会長 坂東 林健司 西川原 開田雅弘
- 川北 東 八田邦夫 正覚 高島誠市
- 公文 原 齋藤清之 善導 齋藤繁範
- 名 林雅則

つるし飾りの雛は、江戸時代から伊豆稲取地方に伝わった風習です。もともとは長女の初節句に、無病息災、良縁を祈願して、雛壇の両脇に飾ったのがはじまりでした。子供が成長し七歳になると新年のどんど焼きに焚きあげたので、古いものはあまり残っていません。現代では、手芸のひとつとして見直され、桃(長寿のしるし)、猿(魔除け)、三角(葉袋・香袋)を基本として五十種ほどの細工があります。これらを五列の赤糸に各十一個つるし、対で製作することにより百十の細工がつるされたものが基本型とされています。直径三十センチのさげ輪に百七十センチの長さで吊るしますが、縁起物であるため細工の数も長さも全て奇数にします。



高齢者学級閉講式



般若老人クラブ連合会(辻純雄会長)主催の高齢者学級閉講式が、二月九日般若農村改善センターで開催されました。閉講式のと、散居村ミュージアムの砂田龍次館長の「老人の知恵に学ぶ」と題する講演がありました。

般老連高 齢者学級 の閉講式

「老人の知恵を学ぶ」 砂田龍次氏 (散居村ミュージアム館長)

カ講演

先人の努力に依ることや、二宮尊徳の像が今も県内に数多く残っていることから、農を基本とする「報徳」の精神が絶えることなく息づいていること、そしてそれらは全て今日の老人達の生活の知恵の中に生きていっていることなどを、いろいろの事例を引きながら話されました。閉講式に相応しい有意義な講演でした。

「よし、輪島まで行っちゃる」

暗い世相に明るい話題

鷗木

将来、航空自衛隊のパイロットになることを夢見て、日本航空石川高校の推薦入試を受けようと、新幹線・北陸本線を乗り継いで石川県輪島市に向かった埼玉県の女子中学生。途中、大雪による列車運休で足止めされながらも、付き添いの母親と三百キロ余りをヒッチハイクして試験会場にたどり着き無事に受験し合格しました。

二人は吹雪の中二時間あまりも深夜の夜道を歩き、ようやくたどり着いた上越市のガソリンスタンドで、居合わせたトラック運転手に頼み込んで乗せてもらったのだそう。

当初、金沢までという約束でしたが、石川県に入ると母子の途な思いに打たれたか、その運転手が「よし、輪島まで行っちゃる」とハンドルを輪島に向けて切り、試験開始十分前に受験会場に滑り込んだそうです。

昭和五十年ごろ一世を風靡した東映の菅原文太が主演する映画シリーズ「トラック野郎」を彷彿とさせるような話ですが、殺伐とした今の世相の中で、まことにほのぼのとした心温まる話ではありませんか。

らんじょ 浮世事 だより

二月のらんじょ浮世亭は、懐かしい日本の歌の合唱と三門明さんの川柳による世相談義を楽しみました。子供時代に歌った唱歌や数え歌などの数々を、坂東さんのリード、武部さんのキーボード伴奏で何曲も歌いました。

その間に三門明さんの世相を読み込んだ自作の川柳が、一句一句軽妙なお話を添えて披露され、大いに感心したり笑ったりしました。午後の書写・朗誦の集いは、仏説阿弥陀経の第十四回目。長丁場の阿弥陀経の写経も、今回でいよいよ最終回を迎え、釈迦の説法を聞き終えた佛弟子達はその教えを深く心に押しとどめながら立ち去っていく部分と、最後の念仏・回向文とを書き終えました。全部で千九百九十字、始めた頃は果たして最後まで行き着けるかと思っ



ていましたが、ついに書き上げたという満足感を味わったひとときでした。

次回は3月17日(水曜日)です。
第三回スカット・羽根っこゲーム大会。10時頃より
 午後の書写と朗誦の集いはこれからも続けます。三月からは阿弥陀経の読誦と蓮如聖人の御文を書写することになりました。教文を声に出して読み、それを自分の手で書くことは、単に功德を得るだけでなく、老化していく脳の活性化にもつながります。この機会にぜひご参加下さい。 1時30分頃より

（砺波市生活環境課 0763-331111 内線143
 砺波警察署 #9110）
 なお、定額給付金を口実にした詐欺もあとを絶ちません。また、定額給付金の給付等を受けて居られない方はくれぐれもご注意ください。

総務省や公的機関など、称して来宅し、地上デジタルテレビ放送受信のための不当な費用請求や勧誘、モデル地区の選定に伴い助成金を請求するようないことがあつても、絶対に応じないでください。

国の関係機関が地上デジタルテレビ放送の受信のための工事の案内を行ったり、工事を受け付けたりすることはなく、またその費用を請求することはありません。こんなことがあつたら直ちにお近くの放送局、警察署、消費生活センターなどへ連絡して下さい。

「振り込め詐欺」というのは、被害者に直接対面することなく、現金をだまし取ることでありますが、この頃は、現金の振り込みを要求せず、「上司が取り行く」「バイク便業者を向かわせる」などと言つて、白昼堂々と顔をさらして、現金を直接被害者の自宅まで取り来たり、街中で待ち合わせをして受け取ったりするなどの手法がふえています。

また、警察官（刑事）や銀行協会職員を名乗り、「あなたの口座が犯罪に使用されている。手続きが必要だから教えて、キャッシュカードをだまし取り金を引き出す手口も発生しています。」

最近、一番多いのは
 ○地上デジタル放送移行を口実にした詐欺で、地上デジタル放送移行に伴い、アンテナの設置・点検や受信費用等を口実に、直接高齢者宅を訪問し、ことば巧みに現金を詐取する手口です。

「振り込め詐欺」というのは、被害者に直接対面することなく、現金をだまし取ることでありますが、この頃は、現金の振り込みを要求せず、「上司が取り行く」「バイク便業者を向かわせる」などと言つて、白昼堂々と顔をさらして、現金を直接被害者の自宅まで取り来たり、街中で待ち合わせをして受け取ったりするなどの手法がふえています。

また、警察官（刑事）や銀行協会職員を名乗り、「あなたの口座が犯罪に使用されている。手続きが必要だから教えて、キャッシュカードをだまし取り金を引き出す手口も発生しています。」

新車の振り込め詐欺頻発
 オレオレなんてもう古い

「振り込め詐欺」というのは、被害者に直接対面することなく、現金をだまし取ることでありますが、この頃は、現金の振り込みを要求せず、「上司が取り行く」「バイク便業者を向かわせる」などと言つて、白昼堂々と顔をさらして、現金を直接被害者の自宅まで取り来たり、街中で待ち合わせをして受け取ったりするなどの手法がふえています。

また、警察官（刑事）や銀行協会職員を名乗り、「あなたの口座が犯罪に使用されている。手続きが必要だから教えて、キャッシュカードをだまし取り金を引き出す手口も発生しています。」

地デジ詐欺にご注意を!!

最近、地上デジタル放送に関わるUHFアンテナ切替の高額な工事代やテレビの調整料を騙し取られたりする被害が報告されています。

工事代金材料
 不審と思われる場合、対応する前にJCN関東までご連絡ください。

JCN 関東 0120-29-0707
 (受付時間 9:00-17:00)

光寿会定期総会

平成二十二年 度
 三月十日(水曜日)
 午前九時三十分

所 頼成農村改善センター
 いかるぎ館
 会費 千円

総会が終わったあと、懇親会を行いますので車はご遠慮ください。年に一度全会員が一堂に会する機会です。誘い合わせぜひご参加下さい。

お花見昼食会にどうぞ

四月のらんじょ浮世亭
 四月十五日 所 やまぶき荘
 時 四月十五日
 会費 千五百円

(昼食代・利用料こみ)
 庄川嵐山の桜の見頃は、四月十四・五日頃だそうです。春の一日、お風呂につかりお花見をし、昼寝を楽しんでみましょう。

開通までいよいよ秒読み

国道三五九号線の砺波東バイパス(芹谷・高道間六・一km)が、平成十年着工以来十二年の歳月をかけて、ようやく今月末、砺波野大橋を含む久泉・頼成間が開通し、四月から供用されることになりました。この区間の供用開始で、頼成側から市街中心部の交通の便が大幅に改善されることになり、安全上の問題や旧路線沿いの商店街への影響なども予想されません。

三月行事予定

| | |
|-----|-------------|
| 2日 | 役員会 |
| | 監査会 |
| 10日 | 光寿会総会 |
| 14日 | 御忌 |
| 27日 | バイパス 開通式 |

